
 
      Уж очень мы хотим видеть наше обожаемое дитя умным, развитым не по годам и никогда не 

задумываемся, что даем детям неимоверную нагрузку, несвоевременные знания. А ведь 

неправильными действиями, неумелыми приемами можно навсегда лишить маленького человека 

желания учиться. Если у ребенка нет такого желания, это говорит о его неготовности к обучению в 

школе. Путь развития каждого ребенка разный, поэтому дети приходят в школу с разным багажом 

знаний и умений. Каждый из детей научится и читать, и писать, но к моменту поступления в школу 

важно иметь способность воспринимать и усваивать новый материал, то есть быть готовым к 

обучению. 

     Очень важно, чтобы ребенок был физически готов к школе. То есть все параметры его развития 

не должны иметь отрицательных отклонений от нормы и даже иногда несколько опережать ее. 

Появление полезных двигательных качеств (ловкости, быстроты, точности и др.), развитие грудной 

клетки, мелкой мускулатуры пальцев рук. Это служит гарантией овладения письмом. 

Также важна психологическая готовность ребенка к школе. Ее содержание определяется системой 

требований, которые школа предъявляет ребенку. Эти требования заключаются в желании малыша 

учиться, умении преодолевать препятствия, управлять своим поведением, установлении 

взаимоотношений со взрослыми и сверстниками, сформированности таких качеств, как трудолюбие, 

самостоятельность, усидчивость, настойчивость.  

     Психологическая готовность ребенка к школе предполагает сформированность памяти, 

внимания, мышления, познавательной активности, познавательных интересов. Постарайтесь научить 

ребенка не бояться трудностей. Расскажите ему, что трудное порой бывает очень интересным и 

познавательным. 
Что еще нужно для подготовки ребенка к школе?  

Будущий школьник должен хорошо владеть навыками и привычками культурного поведения: уметь 

вести себя с незнакомыми людьми, не стесняясь отвечать на вопросы и самому задавать их взрослым 

и товарищам.. Чем старше ребенок, тем внимательнее он следит за постоянством и обоснованностью 

предъявляемых ему требований. И, если отношение к ним складывается недостаточно уважительное, 

оно легко переносится и на требования, предъявляемые школой. 

Пусть ваш ребенок больше общается с детьми, играет в игры с правилами, больше рисует, 

конструирует из любых материалов, складывает мозаики, пазлы, кубики.. Дайте возможность 

наиграться, побыть ребенком, заслуженно, в отведенное, природой, время. Так он быстрее 

приготовиться к учебной деятельности. 

Задавайте ребенку как можно больше вопросов. Не давайте ему готовых ответов, потому что они 

убивают стремление к познанию. 

Приобретите кубики с буквами, цифрами, дидактические тетради, но не заставляйте ребенка 

заниматься по ним, как на уроке, - выполняйте задания вместе. 

А главное - поддержите в будущем первокласснике уверенность в себе, обеспечьте необходимый ему 

эмоциональный комфорт. Счастливые дети лучше учатся, быстрее приспосабливаются к новым 

условиям, да и взрослым с ними во много раз легче. 

 
  



 

 

 

 

 

 

 
 


